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Внутреннее производство – рабочая встреча

Новую востребованную продукцию – одноразовые перчатки - представили в ОАО «СветлогорскХим-
волокно». Вместе с журналистами республиканских, областных и районных средств массовой ин-
формации познакомиться с расширяющимся ассортиментом импортозамещающих товаров нашего 
предприятия приехали и представители ведущих организаций здравоохранения. Перчатки белорус-
ского производства уже отмечены положительными отзывами покупателей. В планах предприятия – 
обеспечение потребностей внутреннего рынка, создание стратегического запаса и работа на экспорт.

Вопросы гражданско-
патриотического 
воспитания

Забранное войной детство
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Здравствуй, школа!
25 августа в рамках 
акции «Профсоюзы 
детям» профсоюз-
ный комитет   орга-
низовал празднич-
ное мероприятие 
для будущих перво-
классников.
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новости

23 августа кафе «Ниточка» наполнилось детскими звонкими го-
лосами. Профсоюзный комитет ОАО «СветлогорскХимволокно» 
организовал и провёл традиционное вручение школьных рюкза-
ков с необходимой для учёбы канцелярией мальчишкам и дев-
чонкам, которые 1 сентября стали настоящими школьниками.

Радость добрых дел
Работники 
предприятия 
собрали канце-
лярские при-
надлежности 
для детей к но-
вому учебному 
году.
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В среду, 24 августа, на территории ОАО 
«СветлогорскХимволокно» прошла 
рабочая встреча с представителя-

ми учреждений здравоохранения и средств 
массовой информации. Предприятие пре-
зентовало новую линейку продукции, спрос 
на которую есть всегда – медицинские одно-
разовые перчатки.

В настоящий момент ОАО «Светлогор-
скХимволокно» производит несколько видов 
перчаток: латексные – стерильные и несте-
рильные – для медицинских целей, в том 
числе хирургические, и нитриловые – меди-
цинские перчатки для проведения диагности-
ческих  манипуляций, а также нитриловые 
перчатки для бытовых целей и работы в сфе-
ре бьюти-индустрии (бровистов, маникюрных 
и косметологических кабинетов).

- В начале пандемии мы наблюдали ситу-
ацию, когда спрос на нетканые материалы, 
медицинские маски и одноразовые перчатки 

во всех странах вырос в разы. Чтобы обе-
спечить эпидемиологическую безопасность  
внутреннего рынка, Советом министров Ре-
спублики Беларусь было дано поручение 
наладить производство внутри страны жиз-
ненно необходимой продукции. Данное пору-
чение находилось на личном контроле Главы 
государства. Проект был реализован в сжа-
тые сроки, и уже в этом году начал работать 
цех по производству медицинских перчаток и 
была получена первая продукция. Чтобы вы-
йти на медицинский рынок, нам необходимо 
было наш продукт зарегистрировать. Сейчас 
мы эту регистрацию получаем. И, логично, 
что мы хотим рассказать о своём новом про-
дукте и новом производстве, - общаясь перед 
началом конференции с журналистами, от-
метил заместитель генерального директора 
по коммерческим вопросам Николай ГАНЖА.

В рабочей встрече приняли участие заме-
ститель председателя концерна «Белнеф-

техим» Виталий МИЛЕВИЧ, начальник от-
деления регулирования закупок, обращения 
медицинских изделий и модернизации объ-
ектов здравоохранения Министерства здра-
воохранения Республики Беларусь Юрий 
ДАДЯН, заместитель начальника главного 
управления по здравоохранению по Гомель-
ской области Михаил ГРИДЮШКО, начальник 
главного управления МАРТ по Гомельской 
области Игорь КОВАЛЁВ, другие представи-
тели организаций здравоохранения, включая 
практикующих врачей и медицинский персо-
нал, а также представители республиканских 
и областных управлений аптечных сетей.

Встречу открыл первый заместитель ге-
нерального директора – главный инженер 
Общества Василий ВОВК. В ходе своего 
вступительного слова он представил краткие 
тезисы по обсуждаемым вопросам, провёл 
презентацию предприятия и произ-
водимой продукции. 2

Профком предприятия таким образом 
уже много лет поддерживает акции 
«Профсоюзы детям» и «Соберем 

портфель первокласснику»,  помогая много-

детным и малообеспеченным семьям, членам 
профсоюза.

Кстати, участники-первоклассники первой 
акции, проведённой ещё в 2011 году, в этом 

акция В жизни первый учебный год

году уже закончили школу, и стояли перед 
выбором профессионального пути. А для 
будущих первоклашек, которые собрались 
23 августа в кафе «Ниточка», всё ещё впе-
реди.

Ежегодная акция «Соберём портфель 
первокласснику» накануне учебного года – 
это всегда настоящий праздник. В этом году 
обладателями новеньких школьных рюкза-
ков стал 31 ребёнок. Мальчишек и девчонок 
в этот день поздравили и поддержали пред-
ставители администрации, профсоюзного 
комитета, близкие и родные. 

Председатель профкома ОАО «Свет-
логорскХимволокно» Мария ПИНЧУК, об-
ращаясь к будущим первоклассникам и их 
родителям, заметила, что нынешнее 1 сен-
тября для них особенное:

- В ваших семьях наступает новый жиз-
ненный этап - школьная жизнь. Искренне 
поздравляем с началом первого учебного 
года.  Надеемся, что у вас хватит мудрости, 
терпения, здоровья и сил, хорошего настро-
ения для того, чтобы пройти этот школьный 
путь, помочь, поддержать своих детей.  - до-
бавила Мария Леонидовна.  

Поздравляя малышей, заместитель ге-
нерального директора Сергей МЕРКУЛОВ 
пожелал детям и родителям как можно бы-
стрее освоиться в школьной жизни:

- Уверен в том, что кто-то из вас, как ваши 
мамы и папы, придёт работать на предпри-
ятие, и вы станете достойными представи-
телями трудовой династии, химиками. 

Елена ВОЛОДИНА.

В новом образовательном стандарте, кото-
рый вступает в силу с 1 сентября, усиле-
ны вопросы гражданско-патриотического 

воспитания - это основные отличия нового стан-
дарта. Сначала это приобщение любви к семье, 
к детскому саду, к своему городу, а затем воз-
никает понятие «большая Родина». К старшему 
дошкольному возрасту дети будут знать государ-
ственные символы, узнавать на карте Беларусь, 
знать нашего Президента.

БЕЛТА.

В новом образовательном стандарте, 
усилены вопросы гражданско-патри-
отического воспитания. Об этом сооб-
щила ведущий научный сотрудник На-
ционального института образования 
Людмила ТАРУСОВА.

стратегия безопасности
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Внутреннее производство – рабочая встреча

акция

- Наша задача сегодня – позна-
комить вас с производственны-

ми площадями цеха и продемонстри-
ровать весь цикл производства от под-
готовки сырья и изготовления смеси до 
упаковки готовой продукции, - отметил 
Василий Иосифович.

По словам заместителя главного ин-
женера по техническому перевооруже-
нию Сергея УШАКА, работы по проекту 
были выполнены в сжатые сроки:

- Поручение от Главы государства 
об организации данного производства 
было дано 3 февраля 2021 года. Спе-
циалисты предприятия ездили изучать 
аналогичные производства в Узбеки-
стане и Казахстане. Был проведён тен-
дер на закупку оборудования, который 
выиграли китайские партнёры. Летом 
этого же 2021 года начались строитель-
ные работы. Параллельно закупалось 
вспомогательное оборудование. Часть 
необходимого оборудования мы изго-
товили своими силами, например, ём-
кости для хранения латекса, металло-
конструкции. Первая перчатка первой 

линии была получена 25 марта, вторая 
линия запущена в середине мая. Объ-
ект был сдан в эксплуатацию 17 июня 
2022 года. То есть, за год и два месяца 
предприятием  реализованы все стадии 
проекта от обоснования инвестиций и 
проведения общественных слушаний 
до получения первой продукции.

Также быстро предприятие реаги-
ровало и на другие потребности бе-
лорусского общества в продукции, 
предназначенной для  защиты жизни 
и здоровья граждан. Так,  необходи-
мость профилактики COVID-19 резко 
повысила спрос на средства индиви-
дуальной защиты и материалы для их 
производства. Нехватка высокоэффек-
тивных фильтрующих материалов для 
производства внутреннего слоя масок 
и респираторов как на внутреннем, так 
и на практически всех локальных ми-
ровых рынках подтолкнула на реали-
зацию  проекта по выпуску нетканого 
материала мелтблоун. Ранее этот ма-
териал поставлялся исключительно по 
импорту. ОАО «СветлогорскХимволок-

но» также, как и с перчатками, 
активно включилось в процесс 
импортозамещения. И в самые 
сжатые сроки на предприятии 
была запущена линия по выпу-
ску мелтблоуна для производ-
ства медицинских масок. 

На сегодня ОАО «Светлогор-
скХимволокно» - единственное 
предприятие в Беларуси, ко-
торое выпускает материалы,  
применяемые для изготовления 
всех слоёв медицинских масок: 
в качестве внешних слоёв из-
делия используется нетканый 
полипропиленовый материал 
«СпанБел», в качестве внутрен-
него фильтрующего слоя  - не-
тканый материал «Мелтблоун». 
В продуктовом портфеле пред-
приятия также имеется разрабо-
таный специально для сегмента 
медицины многослойный не-
тканый материал «МедиСпан», 
являющийся уже готовым полу-
фабрикатом для производства 
масок и одноразовой медицин-
ской одежды высокой степени 
защиты. 

Когда в разгар пандемии на-
блюдался повышенный спрос 
на потребление кислорода со 
стороны учреждений здравоох-
ранения, предприятие достаточ-
но быстро запустило в работу 
дополнительные установки по 
его производству и наладило 
снабжение медицинским кисло-
родом больниц Светлогорского 
и ближайших к нему районов 
Гомельской области, тем самым 
прилагая все возможные усилия 
для спасения человеческих жиз-
ней.

- В отличие от медицинского 
кислорода и нетканых материа-
лов, производство одноразовых 
медицинских перчаток – это со-
вершенно новое направление 

в ассортименте производимой 
продукции. Мы хотим, что-
бы наши врачи носили наши 
перчатки. Чтобы они ушли от 
азиатской продукции, которая 
не всегда соответствуют тем 
параметрам и требованиям, ко-
торые предъявляются к такой 
продукции, и которые на нашем 
предприятии строго выдержи-
ваются. Главная цель – обеспе-
чить качественным белорусским 
товаром учреждения здравоох-
ранения. На сегодняшний день 
мощности, установленные на 
ОАО «СветлогорскХимволок-
но», позволяют производить 
порядка 200 млн штук перчаток  
в год, что полностью обеспечи-
вает потребность организаций 
здравоохранения Республики 
Беларусь. Мы намерены сфор-
мировать стратегический за-
пас одноразовых медицинских 
перчаток для создания условий 
эпидемиологической безопасно-
сти страны и только при условии 
полного обеспечения внутрен-
него рынка готовы поставлять 
на экспорт свою продукцию, 
- рассказывает заместитель ге-
нерального директора по ком-
мерческим вопросам Николай 
ГАНЖА.

В последнее время для  пред-
приятий Республики Беларусь 
актуален вопрос импортозаме-
щения. 

- Сырьё для перчаток глав-
ным образом поставляется из 
стран Юго-Восточной Азии. Но 
уже сейчас мы  работаем над 
импортозамещением и можем 
отметить, что около 25 % компо-
нентов для производства перча-
ток замещены отечественными 
аналогами: моющие составы, 
кислотные составляющие, ще-
лочные. Также наши специали-

сты работают над замещени-
ем  вулканизационного пакета 
(комплекс химикатов, который 
добавляется в латекс, чтобы 
провести процесс вулканиза-
ции – прим. автора). Очень 
тесно сотрудничаем с предпри-
ятиями Российской Федерации, 
- отметил заместитель главно-
го инженера по техническому 
перевооружению Сергей УШАК.

Нитриловые перчатки уже 
получили массу положитель-
ных отзывов от потребителей, 
которые отмечают прочность и 
качество изделий светлогорско-
го производства. На нитрило-
вые перчатки уже получена вся 
разрешительная документация, 
дающая право реализовывать 
продукцию для медицинского 
использования. Хирургические 
и медицинские латексные пер-
чатки находятся в процессе 
получения государственной 
регистрации медицинских  из-
делий. Это длительный про-
цесс, но после его прохождения 
перчатки производства ОАО 
«СветлогорскХимволокно» уве-
ренно займут своё место на 
медицинском рынке Беларуси. 
Уже сейчас нитриловыми пер-
чатками пользуются сотрудники 
учреждений здравоохранения,  
перчатки можно купить в интер-
нет-магазинах, а в ближайшее 
время продукция появится и в 
аптечной сети.

Белорусские перчатки будут в 
полной мере использовать при 
работе в учреждениях медицин-
ского профиля там, где необхо-
дима стерильность, прочность, 
функциональность и безопас-
ность для здоровья пациента и 
медицинского персонала.

Инна СКИБА.
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25 августа в рамках акции 
«Профсоюзы детям», про-
фсоюзный комитет ОАО 
«СветлогорскХимволок-
но»  организовал празд-
ничное мероприятие для 
будущих первоклассников 
«Здравствуй, школа!»

Здравствуй, школа!

Всего несколько дней отде-
ляют малышей, ещё недав-
но ходивших в детский сад, 

от первого в жизни школьного уро-
ка. Это важное событие не только 
для детей, но и их родителей, ко-
торые волнуются не меньше са-
мих ребят. Профсоюзный комитет 
предприятия  ежегодно поддержи-
вает будущих первоклассников и 
их родителей акцией «Портфель 
для первоклассника», помогая ма-
лоимущим и неполным  семьям со-
брать детей в школу.  Кроме того, 
организовывает весёлый праздник  
в СЦК для всех будущих школьни-
ков, чьи родители трудятся в ОАО 
«СветлогорскХимволокно» и уни-
тарных предприятиях. 

Все участвующие в игровой про-
грамме будущие первоклассники 
получили подарки от профсоюзно-
го комитета.

Детей и родителей поздравила 
Мария ПИНЧУК, председатель 
профсоюзного комитета ОАО 

«СветлогорскХимволокно».
- В ваших семьях впереди очень важное со-

бытие – начало школьных лет у ваших детей, 
- подчеркнула Мария Леонидовна.- Искренне 
поздравляем и желаем, чтобы школьные годы 
прошли легко и интересно. Родители, бабушки 
и дедушки должны помнить, что их дети самые 
талантливые, самые умные, одним словом,- 
самые лучшие. У вас всё получится! Крепкого 
здоровья, хороших отметок в школе и новых 
ярких впечатлений!

После торжественной части будущих школь-
ников ждала весёлая игровая программа с нео-
бычными ведущими. Сказочный пони и куколка 
Лол проверили, как мальчики и девочки гото-
вы к школе: знают ли они, что такое дневник и 
другие школьные принадлежности, достаточно 
ли они сообразительные, ловкие и активные, 
прошлись ребята и по тоннелю знаний. Закон-
чилось праздничное мероприятие ярким фей-
ерверком из мишуры и конфетти.

Ольга МОРОЗ.

Все будущие первоклассники получили подарки от профсоюзного комитета.

стратегия безопасности

В ходе рабочей встречи представители ведущих организаций здравоохранения 
посетили цех по производству медицинских перчаток.
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Память о войне не тускнеет с годами. Самые страшные воспоминания о преступлениях 
немецких солдат хранят те, чье детство прошло в фашистских лагерях. Среди вете-
ранов предприятия осталось тридцать бывших малолетних узников. Тамара БУДЫС 
– одна из них, её раннее детство прошло в концлагере Озаричи.

Забранное войной детство

Еще в 2021 году малолетних 
узников среди бывших работ-
ников Общества было более 

сорока человек, спустя всего лишь 
год на одиннадцать меньше, а ведь 
за каждым из них стоит своя история 
украденного детства, наполненная 
слезами и горем.

Одно из ярких детских воспомина-
ний  Тамары Андреевны: солнечный 
день солдат в красивой форме заходит 
в дом, громкий плач деда на печке…

Она и сегодня помнит все детали 
одежды незваного гостя, а самое глав-
ное свою беспомощность, когда за-
плакал родной человек. За четыре дня 
до Победы,  5 мая 1945 года, солдат 
принёс похоронку (на фото) на отца 
Тамары - Андрея  Павловича ШАБЕКУ, 
погибшего в бою в марте 1945 года.

Жизнь в войну
Когда началась война, маленькой 

Томе было всего два месяца и пять 
дней. Конечно, она не знает, что такое  
взрывы снарядов и гул самолётов, но 
без слёз не может вспоминать голод-
ные послевоенные годы и жизнь без 
отца, когда мама в одиночку, как мог-
ла, поднимала троих детей.

- Началась война и отца (на фото) 
сразу призвали, потому что был чле-
ном партии, в 1933 году окончил Го-
мельскую партийную школу, - вспоми-
нает Тамара Андреевна. – Попал на 
Украину, участвовал во многих боях и 
погиб в Польше. Всегда верил, что по-
беда будет за советским народом.

Мама моей собеседницы Анна ША-
БЕКА в полной мере познала ужасы 
военного лихолетья, оставшись с тре-
мя детьми сыновьями Виктором и То-
ликом, маленькой Тамарой в деревне 
Нивы Жлобинского района.

Тамара Андреевна вспоминает, что 
рассказывала мама о войне.

- Жителей деревни немцы собрали  
в колонны и погнали в Калинковичи, 
а дальше - в Красный Берег. Грудных 
детей забирали, ребят от 8 до 14 лет 
отправляли в концлагеря, а тех,  кто 
постарше, угоняли на работу в Герма-
нию. Старшего брата забрали, но он 
сбежал и прятался. Некоторое время 
семью держали в Красном Береге. Ког-
да немцы стали в очередной раз ис-
кать детей и отбирать, женщина спря-
тала его под «сянник» и села сверху, 
а соседка отказалась прятать сына и 
того забрали. После этого соседка за-
кричала: «Донесу и про твоего!», но 
мама уговорила не делать этого, ведь 
она предлагала спрятать обоих маль-
чиков.

 Анна очень переживала за детей 
и, как могла, старалась уберечь от 

смерти и каторги. 
Маленькую Тому 
придумала носить, 
спрятав в одежде 
на спине (как горб 
– примечание авто-
ра). Когда жителей 
деревни гнали в кон-
цлагерь Озаричи, 
нужно было пройти 
через строй немец-
ких солдат, женщина 
молилась только об 
одном, чтобы дочка 
не заплакала, не вы-
дала себя.

- Мама рассказы-
вала, что взяла Витю 
и Толю за руки, меня 
спрятала за спину и 
все её мысли были, 
ч т о б ы 
п р о й т и , 
и н а ч е 
меня за-
б р а л и 
бы, - 
говорит 
Т а м а -
ра Ан-
д р е -
евна. 
– На 
с ч а -
стье,  
тогда всё 
обошлось.

Что пережила в те страшные  мину-
ты женщина, остаётся только догады-
ваться.

 У Анны ШАБЕКА от голода кружи-
лась голова,  не было сил идти в ко-
лонне, сестра отца помогала нести 
маленькую Тому. 

По словам Тамары Андреевны, 
мама мало рассказывала о лагере, 
больше вспоминал старший брат Вик-
тор, а средний - Толик - во время во-
йны от нервного потрясения и голода 
ослеп. Его здоровье, впоследствии, 
навсегда осталось слабым, жизнь про-
шла в болезнях. 

В марте 1944 года семью ШАБЕКА 
из концлагеря Озаричи освободили со-
ветские солдаты.

Деревня Нивы 
оживает
Ещё в июне 1943 года немцы сожгли 

100 дворов в деревне Нивы Жлобин-
ского района и убили 40 жителей. Поэ-
тому Анне  некуда было идти с детьми, 
но, несмотря на это, после освобожде-
ния из концлагеря семья вернулась в 
деревню.

- Осталась небольшая хата  мое-

го деда, в которой 
немцы сделали 
«жароўню» (что-то 
вроде бани – при-
мечание автора), 
чтобы не заели 
вши, - вспоминает 
Тамара Андреевна. 
– Сюда вернулись 
мы и дядькина семья 
(брата отца – при-
мечание автора).

П о с л е в о е н н ы е 
годы были голод-
ными и холодными. 
Младший брат Толик 
ослаб за войну, пло-
хо видел, постоянно 
болел. Доктор посо-
ветовал кормить его 
куриными яйцами, а 
взять их было неот-

куда.
- В это время чудес-

ным об-
р а з о м 
к дому 
деда при-
б и л а с ь 
ч е р н а я 
к у р и ц а , 
к о т о р у ю 
с т а л и 
п о д к а р м -
ливать, - 
вспоминает 
Тамара БУ-
ДЫС. - Она 

начала нести яйца, ими мама вы-
хаживала  брата. Где эта курица про-
вела всю войну и как уцелела, никто 
не знал. 

Вспоминая те годы, у женщины на-
ворачиваются слёзы. Детям и взрос-
лым всё время хотелось есть. Не было 
элементарных вещей, одежды и обуви, 
а мама налаживала быт семьи, много 
работала, помогал и дед. Маленькая 
Тома поздно начала ходить, из-за ра-
хита у нее был огромный живот. Когда 
мама уходила на работу, девочка оста-
валась в хате с дедом.

Раннее взросление
Ждать помощи семье было неот-

куда. Старший брат Виктор окончил 
всего 4 класса и также пошёл работать 
в колхоз. Вместе с дедом начали стро-
ить дом, а выживший во время войны  
дядька Пимен помог сделать большую 
печь, где спала вся семья. 

Мама сходила «под Гомель» и ку-
пила небольшую корову, на которую 
хватило денег, брат с дедом сделали 
ей сарай.

-Те, кто жили с отцами, быстрее 
восстанавливали послевоенное хозяй-
ство. Мама для нас старалась  из по-
следних сил, но взять было неоткуда.  
Не было ничего нарядного из одежды 
в школу, особенно на открытые уроки, 
- со слезами вспоминает Тамара БУ-
ДЫС.- Поэтому в пятнадцать лет, по-
сле 7 классов устроилась доить коров 
в колхоз, работы никогда не боялась, 
а тогда и особых документов не надо 
было, хочешь – иди и работай.

В то непростое  время многие ис-
кали заработка,  ездили в страны Бал-
тики, Коми АССР (Автономная Совет-
ская Социалистическая Республика) и 
другие.

Соседи позвали с собой Тамару по-
ехать и « заработать на пальто».

- А я думаю и поеду! А потом дою 
коров и, как представлю, становится 
страшно, потому что нигде,  кроме сво-
ей деревни, не была, - рассказывает 
моя собеседница.

Когда до отправления поезда оста-

валось всего три часа, в 
дом к Тамаре пришла со-
седка: «Едем, собирайся!»

А брать с собой девушке 
было нечего, тётка дала 
сшитую торбочку с харчами 
в дорогу.

- Зашли  в поезд, легла 
на верхнюю полку и рас-
плакалась…., - вспоминает 
Тамара БУДЫС. 

Так началась новая 
взрослая жизнь.

Новая жизнь
Девушка приехала в 

Княжпогостский район за-
падной части Республики 
Коми, устроилась работать 
на железную дорогу. 

С тех пор вся жизнь Та-
мары  БУДЫС прошла за 
тяжким физическим тру-
дом, как она сама говорит: 
«что я понимаю: рельсы – 
шпалы, шпалы – рельсы».

Спустя время, в  Коми 
АССР встретила будущего 
супруга, литовца Гедими-
наса, родилась дочь Мар-
гарита. Но семейная жизнь 
в чужой стране не сложи-
лась, Тамара вернулась с 
ребёнком в деревню Нивы, 
к маме. 

- Шёл 1967 год… Оста-
ваться в деревне не хоте-
лось, рядом строился мо-
лодой Светлогорск. Пошла 
по всем предприятиям, а 
знакомых нет, нигде не  
брали на работу. Устрои-
лась на ТЭЦ изолировщи-
цей, - вспоминает Тамара 
БУДЫС. – Садик дочке 
Маргарите не давали, в то 
время места там были на-
стоящим дефицитом, по-
этому каждый день ездила 
после работы домой в де-

В Беларуси за годы войны было 14 детских кон-
цлагерей.
Количество узников концлагеря «Озаричи» колеблет-
ся от тридцати до пятидесяти пяти тысяч в основном 
нетрудоспособные граждане (старики, дети, инвали-
ды, женщины). 
В «Озаричах» погибли около двадцати ты-
сяч мирных человек.

сказала руководителю-одно-
сельчанину, что мы с ним даль-
ние родственники и…получила 
комнату в бараке, - с улыбкой 
вспоминает Тамара Андреев-
на. – Когда строился молодой 
Светлогорск, сюда приехала вся 
молодёжь из близлежащих де-
ревень, многие друг друга знали 
и были как «родня». Через год 
дали и место в детском саду для 
Маргариты, встретила второго 
супруга Александра, жизнь поти-
хоньку стала налаживаться.

Водитель 
погрузчика
Спустя десять лет работы на 

ТЭЦ по состоянию здоровья Та-
мара БУДЫС перешла трудить-
ся из изолировщиц  на железную 
дорогу в ППЖТ от ТЭЦ -  стре-
лочницей. А когда стало совсем 
трудно, задумалась о новом ра-
бочем месте.

Так,  23 января 1986 года  стал 
её первым рабочим днём в  ПО 
«Химволокно». Тамара Андре-
евна устроилась в цех внутри-
цехового транспорта водителем 
погрузчика. 

Женщина с теплом вспомина-
ет коллектив цеха  предприятия. 

- Когда только пришла, не зна-
ла, что и как на погрузчике, кол-
леги многому научили и подска-
зали. После стажировки села за 
руль и за  десять лет работы на 
погрузчике  объехала все цеха.

Вот уже двадцать три года 
Тамара БУДЫС на заслуженном 
отдыхе. Старшая дочь Марга-
рита работает в районной боль-
нице, радуют внучки - близнецы  
Маша и Даша. Сына и мужа, к 
сожалению, уже нет в живых. 

-Когда-то брат говорил: " Ты, 
Тома, прожила самую тяжелую 
жизнь из нас", - вспоминает моя 
собеседница. - Что ж, если так 

Слева направо: Тамара БУДЫС, её мама Анна ШАБЕКА, тетя, братья и родные 
Тамары БУДЫС.

ревню.
С малых лет Тамара 

Андреевна привыкла наде-
яться только на себя, отец 
погиб на войне, бывший 
муж жил в Вильнюсе, кроме 
мамы помощи ждать было 
неоткуда.

К слову, семье ШАБЕКА 
так и не выделили кварти-
ру как «семье погибшего на 
фронте».

- Чтобы получить место в 
садике, пошла на хитрость, 

сложилось для меня, ни о чём 
не жалею.

Несмотря на все перенесен-
ные невзгоды и тяготы, жен-
щина до сих пор остается ак-
тивной, старается не унывать. 
Она любит проводить время с 
дочкой, гордится внуками, по 
выходным посещает церковь. 
А ещё Тамара Андреевна чётко 
знает, что то горе, которое пере-
жила она и её семья, никогда не 
должно повториться.

 Ольга МОРОЗ.
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С юбилеем! 
А л е к с а н д р а 

Васильевича БЫ-
КОВА поздравляет 
коллектив РМЦ и желает 
мира, добра и благопо-
лучия!

С Днём 
рождения! 

Станислава Анато-
льевича МАКАРЕ-
ВИЧА, Игоря Алек-
сеевича МИХЕЕНКО 
сердечно поздравляет 
коллектив ЦПВиХКО и же-
лает здоровья, радости и 
удачи!

Веру Алексан-
дровну СЕВРУК по-
здравляет коллектив КТЦ 
и желает удачи, улыбок и 
крепкого здоровья!

Татьяну Валерьев-
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Лучше быть уверенным в хорошем результате, 
чем надеяться на отличный. 

Уоррен Баффет.

I

I

В рамках акции  «Профсоюзы – детям» профсоюзным комитетом  ОАО «СветлогорскХимво-
локно» к новому учебному году была объявлена благотворительная акция «Радость добрых 
дел» среди работников ОАО «СветлогорскХимолокно» и унитарных предприятий по сбору 
канцелярских товаров для воспитанников ГУО «Светлогорский районный  центр коррекци-
онно-развивающего обучения и реабилитации» и «Социально-педагогический центр».

акция

ну ФОМЕНОК по-
здравляет коллектив ЦТи-
ПО и желает здоровья, 
благополучия и отличного 
настроения!

Артёма Виталье-
вича ДОБРЯНСКО-
ГО, Эльвиру Вла-
димировну ЛЕО-
НЕНКО, Владимира 
Игоревича КОЧЕ-
МАЗОВА, Николая 
Ивановича ШПА-
КОВА поздравляет 
коллектив ЦНМ и желает 
оптимизма, удачи, любви 
и улыбок!

Людмилу Нико-
лаевну МАНКЕВИЧ 
искренне поздравляет 
коллектив ПЭБ ЗПТН и 
желает здоровья, благо-
получия и удачи!

Радость добрых дел

Благодаря неравнодушным химикам для де-
тей собрано канцелярских товаров на сумму 
более тысячи рублей. Администрация и про-

фсоюзный комитет Общества благодарит всех, кто 
принял участие в акции. 

24 августа представители профсоюзного комите-
та ОАО «СветлогорскХимволокно» посетили ГУО 
«Социально-педагогический  центр Светлогорского 
района», поздравили ребят с наступающим учебным 
годом и вручили собранные работниками канцеляр-
ские товары: пеналы, ручки, карандаши, ластики, 
краски, фломастеры, тетради, обложки для тетрадей и книг, дневники, 
альбомы для рисования, блоки для черчение и другие канцелярские 
товары, необходимые для учебного процесса воспитанникам социаль-
ного приюта и детских домов семейного типа Светлогорского района.

1 сентября в День знаний  представители администрации и профсо-
юзного комитета ОАО «СветлогорскХимволокно» посетили Светлогор-
ский центр коррекционно-развивающего обучения и реабилитации для 
детей инвалидов поздравили ребят с наступающим новым учебным 
годом и вручили собранные работниками канцелярские товары, а так-
же от профсоюзного комитета Общества вручен сертификат на сумму 
500 рублей на укрепление материально-технической базы центра.

Каждый родитель знает, как непросто подготовить ребёнка к школе 
и купить всё необходимое. Когда в силу непростых жизненных обстоя-
тельств дети остаются без попечения родителей, на помощь приходят 
профсоюзный комитет и неравнодушные люди, а также общественные 
организации, ведь чужих детей не бывает. Каждый ребёнок 1 сентября 
должен идти в школу с радостным настроением и добрым сердцем!

 Представители администрации и профкома ОАО «Свет-
логорскХимволокно» посетили Светлогорский центр кор-
рекционно-развивающего обучения и реабилитации для 
детей инвалидов и социально-педагогический центр, по-
здравили ребят с наступающим новым учебным годом и 
вручили собранные работниками канцелярские товары.

Андрея Владимировича ГАВРИ-
ЛЕНКО поздравляет коллектив метрологи-

ческой службы и желает малышу расти сильным и 
здоровым. А дедушке с бабушкой почаще видеться 
с внучком и получать заряд бодрости, молодости и 
энергии от этих встреч!

Валентину Васильевну КАЗАК по-
здравляет коллектив смены №2 швейного участка 
КТЦ и желает прожить вместе долгие годы, быть друг 
другу надёжной опорой и поддержкой в любой ситуа-
ции. Любовь свою берегите, и радость наполнит ваш 
дом!

С рождением семьи!

С рождением внука!

Начальник смены №3 
крутильно-ткацко-
го цеха Ирина Фи-

липпова с семьёй попали 
в аварию. Родственники 
пострадавших выражают 
огромную благодарность 
всем работникам ОАО 
«СветлогорскХимволокно». 
Благодаря нашей помощи 
было собрано более 9000 
рублей. Денежные сред-
ства были переданы для 
транспортировки тел мужа 

и младшей дочери Ирины 
из Ставропольского края и 
организации похорон.

Ирина Филиппова до 
сих пор находится в реа-
нимации. Она не является 
гражданкой Российской Фе-
дерации, поэтому все меди-
цинские услуги, которые ей 
оказывают, - платные. Ро-
дители пострадавших – пен-
сионеры и, к сожалению, не 
в состоянии оплачивать ле-
чение дочери. Родственники 

просят работников предпри-
ятия помочь снова. 

На лечение Ирины открыт 
благотворительный счет в 
банке. Деньги можно пере-
числить как по ведомости в 
счёт заработной платы, так 
и самостоятельно. 

О/Общая/312 приём-
ная/ Ведомость на сбор 
средств ФИЛИППОВОЙ 
Ирине. 

Поможем нашему 
работнику

опрос

Родственники пострадавшей в ава-
рии Ирины Филипповой просят ра-
ботников ОАО «СветлогорскХимво-
локно» о помощи. Ирина Сергеевна 
в тяжелом состоянии, необходимы 
деньги для оплаты лечения.

Прививка от 
COVID 
5, 7 и 8 сентября 2022 года на 
базе здравпункта ЗПТН бу-
дет проводиться вакцинация 
(ревакцинация) от COVID.

ваше здоровье

В наличии имеются вакцины рос-
сийского производства  «Спутник 
V» (двухкомпонентная), «Спут-

ник Лайт» (однокомпонентная) и китай-
ского производства Vero Cell (двухкомпо-
нентная).

Желающие пройти вакцинацию (ре-
вакцинацию) от COVID могут запи-
саться в список по адресу сервер O:\
Общая\Охрана труда\Список на ВАК-
ЦИНАЦИЮ и ревакцинацию от COVID 
на 05.09.22, 07.09.22, 08.09.22.

Так сложились жизненные обстоятельства, что 
Наталья ПЕРМЕНОВА по состоянию здоровья 
вынуждена была оставить работу. Представитель 
трудовой династии, мама двоих детей трудилась 
швеёй в крутильно-ткацком цехе.  Уже давно На-
талья Васильевна на группе. Её мама Валентина 
ГОРБЕЛЬ десять лет назад ушла на заслужен-
ный отдых. Болит сердце матери за дочь. За то, 
что непросто ей. Жить бы полноценной жизнью,  
работать...  Каждый радостный момент, который 
дарит жизнь, не даёт шанса отчаянию и унынию. 
Среди этих моментов и встречи с бывшими колле-
гами. Пусть не частые, но душевные. Валентина 
Семёновна искренне благодарит девчат одной из 
бригад КТЦ - Татьяну ГАВРИЛОВУ,  Раису МУЗЫ-
ЧЕНКО, Елену НИТИЕВСКУЮ и многих других за 
то, что не забывают дочь, оказывают поддержку и 
помощь. Это дорого стоит.

Семья ГОРБЕЛЬ.

Чтобы помогать людям,  не обяза-
тельно быть сильным и богатым. 
Достаточно быть добрым.

Благодарим за поддержку!

- Лето прошло ак-
тивно. С семьёй  вы-
езжали  на природу, в 
основном на Березину. 

Ах, лето! «Я так хочу, чтобы лето не кончалось…» поется в известной песне Аллы ПУГАЧЁВОЙ. Но какими 
бы яркими и всеми любимыми  не были эти три месяца, к сожалению, приход осени неизбежен. 
Мы спросили у химиков,  как они провели уходящее лето, чем оно запомнилось больше всего.

Олег ЮРКЕВИЧ, 
старший мастер РМЦ.

- В этом году с женой и 
детьми ездили на оздоров-

ление к морю в город Анапа. 
Очень понравился большой 

красивый город с развитой инфраструктурой. 
Повезло с погодой, дождей практически не 
было, море было чистым и тёплым. Не оставил 
равнодушным нашу семью поход в дельфина-
рий, очень понравилась насыщенная програм-
ма. Выбирали место для отдыха детей и не 
прогадали, песчаные пляжи радовали. Посе-
тили большой парк аттракционов, прокатились 
с семьей на колесе обозрения. Считаем, что 
наше путешествие удалось!

Виктория БАЖКОВА, 
лаборант химического анализа 
ЦЛ.

-  Вместе с коллегами по работе 
организовали несколько походов в 

кинотеатр, чтобы посмотреть новые 
фильмы. Конечно, в жаркие дни про-

вели время на речке и вволю наплавались. Мой папа  
любитель рыбной ловли, поэтому вместе с ним езди-
ли на озёра, чтобы посидеть с удочкой. Запомнилось 
время, проведенное в деревне. Деревенские дни 
начинались с помощи маме в огороде, походами с 
двумя вёдрами ранним утром за водой к колодцу.Не-
смотря на то, что далеко не ездила, лето оказалось 
для меня интересным. Конечно, жаль, что теплые дни 
длятся только три месяца. 

Алина СУЗЬКО, 
аппаратчик
ПЦ №3.

- Лето всегда 
пролетает очень 

быстро,  в это время 
года не нужно отклады-

вать свои планы на завтра. Стараюсь 
проводить больше времени с семьёй, с 
дочкой Мелиссой стараемся побывать 
в других городах. В этом году ездили  с 
ней в дельфинарий «Немо» и аквапарк 
в Минске от профсоюзного комитета. 
Ходили в цирк «Шапито» в нашем горо-
де. Несмотря на то, что на море не по-
бывали, уходящее лето оставило много 
хороших впечатлений. 

Юлия ЛИТВИНЕНКО, 
швея ШПУП 
«Светлотекс». 

Костёр, природа, рыбная ловля – это 
нравится детям. Пойманную рыбу сра-
зу же и готовим. У нас есть  палатки,  
спальники, котелок – всё, что нужно для 
комфортного отдыха. Любим кататься 
на велосипедах. От профсоюзного ко-
митета ездили на Браславские озёра и 
праздник средневековой культуры «Ры-
царский фэст» в Мстиславле, остались 
под впечатлением.

Ольга МОРОЗ.

ХимикиХимики




